
 

 

 

◆第 3376 回 7 月 23 日 会長の時間要旨  
前回の続きは後にして 7 月は新役員就任と母子の健康月間です。今日 
は 2023-2024 決算と事業計画は６月に発表していますので今日は 
2024-2025 予算です。どうぞよろしくお願いいたします。今日の会長の時 
間は 7 月の月間テーマの「母子の健康」に少し触れてみたいと思います。 
母子の健康の問題点に関して 

1.妊産婦のメンタルヘルス:妊娠中や産後のメンタルヘルス問題が増加しています。特に、産後
うつ病や不安障害が深刻な問題となっており、適切な支援が求められています。 
2.低出生体重児の増加:低出生体重児（2500 グラム未満で生まれる赤ちゃん）の割合が
増加しており、これに伴う健康リスクが懸念されています。 
3.児童虐待の防止:児童虐待の件数が依然として高く、早期発見と介入が重要な課題となっ
ています 
4.情報通信機器の使用:乳幼児の情報通信機器の過剰使用が問題視されており、視力低
下や発達への影響が懸念されています。 
5.経済的負担:妊娠・出産・育児にかかる経済的負担が大きい、特に低所得世帯においては
支援が必要です 
2024 年の母子の健康に関しては何が行われているのか 
1.新生児マススクリーニング検査:新生児マススクリーニング検査に関する実証事業が進められ
ています。早期に新生児の健康状態を把握し、適切な医療を提供することを目的としています 
2.母子健康手帳の改定:母子健康手帳が改定され、5 種混合ワクチンの記載欄が新設されま
した。これにより、予防接種の管理がより一層しやすくなります。 
3.妊婦への支援:妊婦に対する遠方の分娩取扱施設への交通費及び宿泊費支援事業が実
施されています。これにより、遠方での出産を希望する妊婦への経済的負担が軽減されます。 
4.乳幼児の健康管理:乳幼児の情報通信機器の使用や近視等に関する情報提供が行われ
ています。これにより、乳幼児の健康管理がより一層強化されています 
 
掘り下げて説明しようと思いましたが 説明が意外にわかりにくく補助金 50 万や医療補助（所
得制限なしになった）とか、それ以外に関しても文章で理解しにくいものが多数あり申請や母子
手帳交付の時に手間をかけずに自動で申請になるような仕組みでないと必要な人がわからない
のではないかと思いました。奥さん方はよくやったなと感心します。興味があるおじいちゃん おばあ
ちゃんとして調べてみてはどうでしょうか。花巻市における住民基本台帳 2022 年ですが年間の
出生数(外国人を除く)は出生数が 454 人。また 10 年前の 2012 年と比較すると 218 人も
少ないようです。母子に関して前段で言いました新生児マススクリーニング検査などはこれから話
すことにもかんれんされる事と思います。最近の病気の一つに 2013 年以降、梅毒に感染する
人が急激に増加し続けているそうです。現在、50 年に一度の 梅毒の大流行期に入っています
（前回の流行は 1960 年代です）。 国から発表された 2023 年の速報値（2024 年 1 月 
12 日公表）では、2023 年の梅毒感 染者の報告数は 14,906 人となり、報告義務が定め
られた 1999 年以来、過去最高となりました（1999〜2012 年までは年間 200 人程度で
したので、約 75 倍です。男性感染者が 10-60 歳であるのに対して、⼥性感染者は 10- 30 
歳に集中していることです。また 2023 年の報告数は、2022 年とくらべて大都市部で横ばいに
なってきたのに対して、地方都市で 1.5〜2 倍に増えているところもあります。大都市の繁華街
だけの問題ではなくなってきました。 ⼥性感染者の増加に伴い、梅毒に感染している妊婦も急
増しています。⼥性感染者の 年齢は、妊娠を考えている⼥性の年齢と一致しています。日本産
婦人科医会の調べで は、梅毒に感染している妊婦の数が、2022 年には 2016 年調査時の
約 5 倍に増加して いました。 梅毒に感染していることを気づかずに妊娠すると、胎児の「先天
（性）梅毒（以下、先天梅毒）」が発生するリスクがあります。 先天梅毒は 2012 年まで全
国で、年間 10 例以下でしたが、2023 年には第 3 四半期までに 32 例と増加しています
（図 2）。未治療の。日本全国で、梅毒は⾝近に迫まっており、他人事ではなくなっています。
今回は母子の健康に関しての話でした。 
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8月 6日 第 3377回 例会 

■本日のプログラム             例会進行：会場監督 

1. 開会点鐘 

2. 国歌斉唱 

3.ロータリーソング 

4.四つのテスト 

5.本日のプログラム/メニュー  

6.会長の時間 

7.慶祝者スピーチ 

8.JA いわて花巻ﾌｰﾄﾞﾊﾟﾝﾄﾘｰ 

寄附品贈呈式 

9.花巻 RC 創立 70 周年 

記念式典について 

10.幹事報告 

11.委員会報告 

12.出席報告 

13.ニコニコボックス 

14.連絡事項 

15.閉会点鐘 
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Weekly Report 

BULLETIN 
月間テーマ：新クラブ結成推進/会員増強 

四つのテスト 
言行はこれに照らしてから 

 
１、真実かどうか 

２、みんなに公平か 
３、好意と友情を深めるか 

４、みんなの為になるかどうか 

 

2024-25 年度     

会長：藤村弘之 

幹事：松田 健 

会場監督：藤田勝敏 

会長ｴﾚｸﾄ：阿部一郎 

副幹事 ： 上田直輝 

★★ 7/23 のお品書き ★★ 

■幹事報告 
・地区役員組織図変更について 
〔国際ロータリー第 2520 地区ガバナー事務所〕 
・ポリオプラス・ソサエティのご案内 
〔国際ロータリー第 2520 地区ガバナー事務所〕 
・ロータリーデー 清掃活動のお願い 
〔国際ロータリー第 2520 地区 社会奉仕委員長 鈴木
誠〕 
・令和 6 年「花南祭」開催について(御案内) 
〔岩手県立花巻南高等学校 校長 横坂貴〕 
・8 月ロータリーレート 1 ドル=154 円 
〔ガバナー事務所〕 
・会員増強・新クラブ結成推進月間ﾘｿｰｽのご案内 
〔国際ロータリー日本事務局 業務推進室〕 
・夏季休業のお知らせ 
〔代表幹事 小野寺 弘行〕  
 
■出席報告【7 月 23 日 第 3376 回例会】 
32 人中 16 名 
出席率 50.0% 前回修正 56.6% 
 
■メーキャップ 
7/23(火)花巻 RC 創立 70 周年実行委員会 
藤村弘之君・松田健君・佐々木史昭君・阿部一郎君・
吉田和洋君・藤田勝敏君・市村律君・藤原喜子君 

 

■今後の予定 

8/13(火) 休会(お盆休み) 

 

お刺⾝、天ぷら 

和食膳 



 

 

■第 3376 回 ニコニコボックス 
【藤村弘之君】金曜日に秋田で会議があり、夜も楽しんできました。歌いまく
りでつかれましたが、翌日のゴルフは、雨でさらにヘトヘトで大変でした。25 日
のグリーンサイドも雨みたいです。 無理しないで楽しみましょう。秋田は 65 歳
からゴールドティーです。 
【松田健君】今年度予算承認ありがとうございます。 これで本格的に藤村年
度の出発です⾝が引き締まる思いです。  
【阿部一郎君】本日は、2023-2024決算承認ありがとうございました。種々
の値上りを考慮して予算組みしましたが、大幅に予算超過してしまい申し訳
なく思っております。今後は、この経験を活かし、有効に予算を組んで行こうと
思っています。 
【吉田和洋君】10 月の 70 周年に向けて、本格的に動きはじめております。
皆様ご協力をよろしくお願いします。決算報告が終り、一息つきましたが 70
周年がありタッチアンドゴー  
になっておりす(^^;;  
【佐々木史昭君】今週土曜日、2520 地区の青少年交換長期プログラムに
ついて 10 ヶ月の留学を終えて、6 月に帰国した 2 名の高校生の帰国報告
会と、8 月から 10 ヶ月の留学に出発する 2 名の壮行会が、佐藤剛ガバナー
最初の大きな行事として開催されます 私は担当委員長ですので、平日に会
場入りし、準備運営後片付けまで、責任もって取り行ないます  
【立花徳久君】先日上町の宵宮があり、光徳寺さんに拝みに行きましたが、
あれだけ人が出ているのに、拝みに来る方が少ないのがちょっと残念かなと思
いました。でもあれだけ若い人が花巻にいるだけでも少々安心しました。  
【橋川秀治君】暑い日、雨の日が続きます。人には厳しい天気も、きのこには
嬉しい様できのこ仲間から LINE で喜びのメッセージが届いています。タマゴタ
ケ、ヤマドリタケモドキ、と美味なきのこを採りに行きたいのに、目下、休日返
上で資料づくりの私。秋には、普通の暮らしに戻ってることを願ってボックスしま
す。 
【市村律君】明日とあさって、アクサ生命の先進地視察で福井市へ出張しま
す。出張の足を延ばして大阪へ遠征し、甲子園球場でオールスター明けの中
日 3 連戦を応援してきます。3 日間とも試合はナイターなので、日中は猛暑
の中を、オーバーツーリズムでごった返す京都や奈良を散策したいと思います  

 

 

 

 

 花巻ロータリークラブ 
<<事務局>> 

花巻市花城町 10-27 
花巻商工会議所 

TEL/FAX 0198-41-1133 
e-mail:hrc@hanamaki-cci.or.jp 

URL:http//www.hanamaki-rc.com 

・2023-24 年度 事業報告・決算報告  
□事業報告：2023-24 会長 吉田和洋 
          7 月の子ども食堂応援自販機プロジェクトのキックオフに始まり、 

藤田直前主催のグリーンサイドミーティングとファイヤーサイドミー 
ティングでの若手会員との交流、森川ガバナー３Rc 合同訪問 
例会の主幹、ホット市来花団の有志ウェルカムレセプション 
(佐々木史昭さん主催)、花巻北高校と ASMSA 校の交流支

援(同窓会様を通じ)、清光学園児童生徒への Xmas プレゼント、市内３RC
合同新年会(南 RC 主幹)、花巻ロータリーカップ小学生親善バレーボール大会
の実施、花巻 RC 奨学生(花巻北高生)の報告会、奨学金授与式、インターシ
ティーミーティング花巻の３RC での共催、オクラホマインバウンドさよならパーティー
(佐々木地区短期委員長主催)と活動をし、例会スタイルも 4 パターンで試行し
ましたが、結果 出席率は平均 51％(15 人)と残念ながら向上には寄与できま
せんでした。ぬくまるフードパントリー事業は年 12 回開催し、51 回を数え、ご利
用者数は延べ 836 名(平均 76 世帯)、スタッフ延べ人数は 300 名(会員 90
名/菊の会 62 名/社協様他 150 名)を数え、食材提供企業様・個人様やボラ
ンティアスタッフ様等多くの皆様のご支援ご協力をいただき運営されております。 

旅するピアノ事業も、現在花巻空港へ長旅をしておりますが、お盆過ぎにメン
テナンスを行い、10月の当クラブ周年行事で、展示演奏をする予定です。そのあ
とは、西南道の駅様で年越しとなります。 
 昨年 5 月の新型コロナウィルス感染症 5 類移行後、種々活動が活発化して
いるなか、世界や社会情勢の変化で、種々価格が上昇し活動が活発になるに
つれて予算執行も難しい局面にきております。引き続き会員の皆様におかれまし
ては会務運営へのご理解ご協力をお願いいたします。決算につきましては、阿部
前幹事よりご報告させていただきます。ありがとうございました。 
□決算報告：2023-24 幹事 阿部一郎 
                  様々な外的要因や活動がコロナ禍以前のようになっており、支 

出が多くなってきております。決算の概要をご説明いたします。 
詳細は資料をご覧ください。✻一般会計決算額【収入合計】 
8,973 千円【支出合計】8,973 千円（負担金 1,425 千

円：クラブ奉仕費 3,926 千円(地区財団補助金 1,332 千円)：幹事費
2,279 千円となり、次年度繰越金 10 千円） 

✻ニコニコボックス会計【収入合計】2,684 千円【支出合計】2,684 千円
（職業奉仕費 0 円：社会奉仕費 1,524 千円(ぬくまる含む)：国際奉仕費
100 千円：青少年奉仕奉仕費 90 千円：R 財団 216 千円：米山 63 千
円：花巻 RC 奨学金 370 千円：菊の会 70 千円：予備費 170 千円(一
般会計繰入れ)：繰越金 79 千円  

✻特別会計【収入合計】5,370 千円 【支出合計】5,370 千円（奨学金
操出 370 千円他） 

✻70 周年積立金 上記決算上の理由により、今年度の計上は申し訳ござ
いませんが無しとさせていただきました。一般会計の支出に関しまして、予算作成
時の予想を上回り、結果ニコニコボックスより操出金をお願いすることとなり申し訳
ございませんでした。今後も、様々な要因や活動により、支出が増える予想となり
ます。次年度は例会回数を減らしたり、皆様へ行事の特別会費やニコニコボック
スへのご協も併せてお願いしながら活動を継続していくことになるかと思いますが
引き続き、クラブ奉仕・職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕・青少年奉仕を進めて
いく為、会員の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。ありがとうございまし
た。 

  

  

 

・2024-25 年度 活動計画・予算 

 活動計画 2024-25 会長 藤村弘之 

24-25 年の活動計画に関しましては、6 月の時点で皆さんに資 

料等をお渡ししているとおりでございます。簡単にもう一度周知さ 

せていただきますと、今年はメインであります 70 周年記念式典に 

関しまして式典まではきっちりとこれに関して動いていくということに 

なっております。先ほど活動報告にあった通りの活動が、大体それ

以外は同じ活動になっていくと思います。ぬくまるフードパントリー、ファイアサイドミー

ティング、あさって雨の中行われるグリーンサイドミーティング、清光学園の大雪の中

奉仕に行くクリスマス、ロータリーカップの小学生の寒い新前バレーボール大会、ロ

ータリークラブの奨学生選考及び交付というのが大きな活動になっております。普

通に行われている事業、再度言いますと 70 周年が大きくのしかかるということで実

行委員長はじめ皆様方のご協力をよろしくお願いいたします。予算につきまして

は、幹事のほうからお願いいたします。 

予算案 2024-25 幹事 松田健 

それでは 2024-25 年度の収支予算案を発表させていただきま 

す。まずは一般会計収入の部です。前年度繰越 1 万 774 円、 

会費 617 万、入会金 6 万、ビジター収入 2 万、雑収入 1 万 

5000 円、特別会計 120 万、合計は 747 万 5774 円です。

続きまして、出資の部、分担金 RA 人頭分担金 42 万 888 円、地区資金 92

万 4 千円、地区大会協力金 19 万 8 千円。分担金の合計は 154 万 2888

円です。クラブ奉仕費：出席奨励費 23 万円、親睦費 135 万円、会場監督

費 2 万円、会員増強費 2 万円、プログラム費 1 万円、雑誌費 10 万 8,900

円、広報費 9 万円、ロータリー情報費 6 万円、会報費 1 万円、就年事業積立

金 20 万円、例会費 135 万円、友好クラブ費 12 万円、クラブ奉仕費の合計が

円、広報費 9 万円、ロータリー情報費 6 万円、会報費 1 万円、就年事業積
立金 20 万円、例会費 135 万円、友好クラブ費 12 万円、クラブ奉仕費の合
計が 356 万 8,900 円です。幹事費：印刷費が 28 万 5,000 円、通信費
5 万 5,000 円、慶弔費 4 万円、登録費 50 万円、事務費 105 万円、旅費
12 万円、会議費 6 万円、振込料 4 万円、雑費 13 万円、備品費 1 万円、
それから予備費が 7 万 3,986 円で合計が 747 万 5,770 円です。149 万
8,041 円の計となります。ニコニコボックス会計収支予算書案です。前年度繰り
越し額が 7 万 9,648 円。ニコニコボックス収入 120 万円、周年事業繰り入れ
金が 100 万円、雑収入 90 円、合計 227 万 9,738 円となります。支出の部
は、事業費 206 万 9450 円、職業奉仕費 5 万円、社会奉仕費 115 万円、
国際奉仕費 5 万円、青少年奉仕費 9 万円、ロータリー財団 222,560 円、
米山奨学金 6 万 6,000 円、花巻ロータリークラブ奨学金 37 万 890 円、活
動調整金 7 万円、予備費 21 万 288 円合計で 227 万 9,738 円、61 万
5,538 円の減となります。続きまして奨学金会計収支予算書です。前年度繰
越が 500 万。奨学金基金 500 万、今年度収入 37 万 980 円、預金利息
90 円。ボックス会計売り 37 万 890 円、合計 537 万 980 円です。支出の
部は奨学金繰出し万 37 万 890 円、ニコニコボックス会計 90 円、次年度繰
越 500 万、奨学金基金 500 万、合計 537 万 980 円。 

80 周年事業積み立て金、本年度積み立て金 20 万円。合計 20 万円と
なります。支出の分は次年度繰越金 20 万円。合計 20 万円となります。以
上、予算案の発表させていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

★8 月 慶祝★ 
会員誕生日：浅沼幸二君(3 日)、藤村弘之君(16 日)、 

藤田直之君(27 日)、松田健君(28 日) 
夫人誕生日：平野葉子さん(13 日 雅彦) 

谷村るり子さん(19 日 繁) 
高橋洋子さん(26 日、豊) 

結婚記念日：高橋克典君/美加子さん（7 日） 
在籍表彰：浅沼幸二君(36 年)、藤原喜子君(6 年)、 

髙橋さくら君(1 年) 


